
            Занятие кружка православного 
чтения
    
           «Недоброе слово больней огня жжёт»
          (о вреде школьных прозвищ и кличек)



Православие о Слове



Наше общение с 
ближними 
осуществляется 
более всего в словах 
и беседах с ними



Понимаем ли мы всю меру нашей 
ответственности перед Богом за 
произносимые слова?



Слово — это 
проводник, 
через который 
вливаются в 
душу не 
только мысли 
и образы, но и 
поток 
ощущений, 
переживаний, 
чувств и 
пожеланий



По существу употребление слова не 
отличается от дела — действия



Как пишет епископ 
Феофан Затворник: 
«Говоря, ты 
рождаешь слово. Ты 
произнес слово, и 
оно никогда уже не 
умрет, но будет жить 
до Страшного Суда. 
Оно станет с тобой на 
Страшном Суде и 
будет за тебя или 
против тебя»



А митрополит 
Московский Филарет 
говорит: «Слово 
человеческое может 
быть изострено, как 
меч, и тогда оно будет 
ранить и убивать; и 
может быть умягчено, 
как елей, и тогда будет 
врачевать»



Если бы мы 
имели 
духовные очи, 
то могли бы 
видеть, как из 
наших уст 
часто 
изливается яд 
при  разговоре



Вот мы говорим 
обидное, колкое 
или грубое слово 
ближнему и этим 
наполняем его 
душу горечью, 
обидой, досадой, 
раздражением



Вот 
универсальный 
совет 
архиепископа 
Иоанна об 
употреблении 
слова: «Хорошо 
ничего не 
говорить, чего 
нельзя было бы 
оставить 
навсегда в душе 
другого 
человека»



«Научи нас, Бог, дарить 
букеты,
состоящие из добрых, 
мудрых слов!»


